

## Vous laissez-vous conduire par Jésus?

Marc 8.22-26 : *22 Ils se rendirent à Bethsaïda; et on amena vers Jésus un aveugle, qu'on le pria de toucher. [...]*

Chaque guérison est différente, comme l'est aussi chaque conversion. Certains, aussitôt après leur conversion, démontrent une remarquable perception spirituelle alors que d'autres voient les réalités chrétiennes d'abord d'une façon confuse avant de saisir leur véritable identité en Jésus-Christ et de vivre en véritable disciple de Jésus-Christ.

*Où Jésus veut-il vous conduire en ce moment dans votre vie? Que veut-il toucher en vous? Que voyez-vous ce matin?*

Bethsaïda (la maison de la pêche), c'était la ville natale de Pierre, André et Philippe (Jean 1.43-44). Jésus y a fait plusieurs miracles; la guérison de cet aveugle, la multiplication des pains et des poissons où il a nourri 5 000 hommes et d'autres, car, plus tard, Jésus dénonce cette ville pour son manque de foi.

Luc 10.13 : *Malheur à toi, Bethsaïda! Car si les miracles qui ont été accomplis chez vous l'avaient été à Tyr et à Sidon, [...]*

Alors, voici un aveugle amené à Jésus par ses amis. Cela fait voir leur foi en Lui. C'est notre rôle de prier pour le salut de ceux qui sont aveugles spirituellement et les guider à Jésus.

(v. 23) *Il prit l'aveugle par la main, et le conduisit hors du village. C'est un miracle privé ! Jésus en a fait plusieurs de cette façon. Lors de la résurrection de la fille de Jairus (Marc 5.38-40). Lors de la guérison du sourd-muet (Marc 7.32-36).*

Jésus n'a jamais donné de spectacle... Les miracles n'en sont pas! Même s'il y a plus que 8,2 milliards de personnes sur la terre, le Seigneur nous traite de façon unique et personnelle pour notre salut comme pour tout ce qu'Il accomplit!

Jésus doit pouvoir nous conduire là où Il veut avant de pouvoir nous toucher, nous parler ou apporter un changement dans notre vie. Cela implique parfois des épreuves, afin de nous apprendre des leçons difficiles. On ne comprend pas toujours pourquoi le Seigneur les permet... mais elles ne sont pas des coïncidences. Il travaille à nous placer en position de recevoir de Lui. L'aveugle ne demandait rien, il n'exigeait rien, il s'est tout simplement laissé conduire.

***Est-ce que vous vous laissez conduire par Jésus?***

Le prophète Jérémie a appris cette leçon. Dieu l'a appelé avant sa naissance, Jérémie 1.5 : [...] *avant que tu sois sorti de son sein, je t'avais consacré, je t'avais établi prophète des nations.*

Mais le ministère de prophète lui paraissait trop lourd. (v. 6) [...] *voici, je ne sais point parler, car je suis un enfant.* Il se sentait inférieur, trop jeune! Quand il annonçait la Parole de Dieu, il affrontait beaucoup d'opposition. Pourquoi? Parce qu'il était jeune ou un garçon trop ordinaire? Non! Les gens ne l'aimaient pas parce qu'il leur parlait de leurs péchés et cela les irritait au point de vouloir le faire mourir. [...] Ils l'ont mis en prison, affamé, jeté dans une fosse septique.

*Où était Dieu? Qu'est-ce qu'Il faisait?*

Puis le Seigneur lui a fait comprendre, Jérémie 18.2-6 : [...] *Voici, comme l'argile est dans la main du potier, Ainsi vous êtes dans ma main, maison d'Israël!*

Ce n'est que quand nous sommes comme de l'argile entre les mains du Potier céleste, que notre consécration est totale et que Dieu peut faire le vase qu'Il désire et l'utiliser. Notre consécration est plus que donner du temps libre ou une somme d'argent au Seigneur; non! Proverbes 23.26 : ***Mon fils, donne-moi ton cœur, Et que tes yeux se plaisent dans mes voies.***

C'est seulement quand nous nous sommes donnés entièrement au Seigneur et quand Il a pu nous conduire là, où Il veut... Quand nous avons appris à prier comme Jésus, Luc 22.42 : [...] *pas ma volonté, mais la tienne*. Alors, Il peut nous bénir et Se servir de nous.

Si nous laissons Jésus faire, on peut être surpris! Ex. : Pierre aurait-il pu imaginer quand il a quitté sa barque et ses filets 3 ans auparavant qu'il conduirait un jour 3 000 personnes au Seigneur en un jour? Ou encore Paul, qu'il deviendrait l'un des plus grands apôtres lorsqu'il a fléchi le genou devant Jésus sur le chemin de Damas?

Notre consécration peut produire des suites étonnantes : parfois Jésus adressait une Parole aux malades (Matthieu 8) quand il guérit le serviteur du centenier. Ou au paralytique dans Luc 5.24. En d'autres occasions, Jésus les touchait. L'aveugle de naissance dans Jean 9, le sourd-muet dans Marc 7. Ici, Jésus a mis de Sa salive sur les yeux de l'aveugle.

*Pourquoi? Était-ce nécessaire?*

Il est intéressant de savoir qu'à l'époque « la salive » était réputée pour ses vertus curatives; pour les infections oculaires, les morsures, les verrues et d'autres infections. Mais attention, **ce n'est pas la salive elle-même qui guérit, mais la puissance de Dieu agissant à travers Jésus**. Le Seigneur n'avait pas besoin de médicament. **Sa volonté seule suffisait!**

Jésus n'avait pas besoin de moyens visibles, mais les malades en avaient besoin. Les juifs demandaient souvent des signes et Dieu Lui-même leur en donnait : l'arc-en-ciel à Noé, la circoncision aux israélites, la colonne de nuée et de feu dans le désert, l'étoile pour les rois d'Orient, le baptême et le partage du pain et du vin de la Sainte-Cène pour nous. En fait, ce sont tous des aides à la foi, tout comme la Bible qui, elle-même, est la plus grande aide à la foi (Romains 10.17).

V. 23 [...] *puis il lui mit de la salive sur les yeux, lui imposa les mains, et lui demanda s'il voyait quelque chose.*

Jésus imposait souvent les mains sur les malades (Luc 4.40). *Pourquoi?*

Ce geste était chargé de sens dans la tradition juive et, avec Jésus, il devint un signe concret pour guérir, bénir et transmettre la grâce de Dieu. C'était une manifestation de la présence et de la puissance de Dieu à l'œuvre au milieu d'eux.

Puis, Jésus lui a demandé s'il voyait quelque chose. *Mais pourquoi Jésus lui a-t-il demandé ça? Ne le savait-il pas!*

Jésus n'est pas comme le médecin qui doit nous poser plusieurs questions ou presser un endroit de notre corps pour savoir si on sent du mal. Mais Jésus est Dieu et parfaitement omniscient. Il n'a pas besoin de nous interroger, Il connaît nos douleurs comme nos maladies et tout ce que nous vivons. Mais Il veut que nous Lui exprimions la vérité de notre situation.

V. 24 Il regarda, et dit : *J'aperçois les hommes, mais j'en vois comme des arbres, et qui marchent.*

On peut comprendre ici que cet homme n'était pas aveugle de naissance, car il avait déjà vu des hommes et des arbres dans le passé, mais il confirme qu'il est à demi-aveugle. Il est honnête. Il ne crie pas « victoire » encore. **C'est progressif!**

*C'est comme ça pour nous aussi parfois, n'est-ce pas? Nous ne comprenons pas tout immédiatement! Nous sommes comme cet aveugle! L'œuvre de Jésus a commencé en nous, mais elle n'est pas encore achevée.*

**Jésus va le toucher une 2<sup>e</sup> fois!** V. 25 [...] *et, quand l'aveugle regarda fixement, il fut guéri, et vit tout [...]*

Parfois, Il faut que Jésus nous touche plusieurs fois avant que nous puissions voir clairement. La vie chrétienne est un processus de croissance, Romains 8.29 : [...] *il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils*. Chaque fois que nous entendons la Parole de Dieu que nous prions, que nous Lui obéissons, que nous faisons un pas dans la foi, que nous témoignons de Lui, nous grandissons dans notre vie spirituelle. Chaque fois que nous Le rencontrons, Il nous touche.

Pour terminer, Jésus renvoie cet homme guéri dans sa maison (v. 26) [...] *N'entre pas au village*. Pour 2 raisons :

1<sup>re</sup>. Jésus veut éviter que sa réputation de faiseur de miracles devienne une distraction ou un obstacle à sa mission principale d'annoncer le Royaume de Dieu. 2<sup>e</sup>. c'était inutile de proclamer plus longtemps ce que Jésus faisait, car la nation était décidée à ne pas le recevoir. Ils l'avaient accusé de chasser les démons par le prince des démons, ce que Jésus a déclaré être « le péché impardonnable ». Vu l'incrédulité manifeste des pharisiens, Il les laisse à eux-mêmes. Cependant, l'activité de son amour demeure. Jésus adopte une approche personnelle.

### **En conclusion**

Le miracle s'est passé progressivement, mais il a été complet. Jésus fait tout à 100 %. Hébreux 12.2 SEM : *Gardons les yeux fixés sur Jésus, qui nous a ouvert le chemin de la foi et qui la porte à la perfection*. [...] Jésus a pris Son temps pour l'aveugle, mais l'aveugle devait obéir, se laisser conduire et se confier au Seigneur qu'il ne voyait pas! *Et vous?*

Il en est de même pour nous. Nous ne savons pas au début tout ce que « suivre Jésus » représente : la consécration de notre vie, le renoncement au péché qu'on découvre trop souvent en s'y frottant, le combat spirituel très présent qui nous oblige à apprendre à se servir des armes que Dieu nous a données et surtout de réaliser qu'on est en plein milieu du champ de bataille.

**Une leçon spirituelle** : La guérison progressive reflète le cheminement spirituel. La vision claire, autant physique que spirituelle, demande parfois du temps et un détachement d'un contexte négatif. Quitter le village pourrait symboliser, pour nous, la sortie d'un environnement incrédule ou toxique pour entrer dans une vie transformée.

*Y a-t-il un endroit toxique dans ta vie où Jésus veut te conduire en dehors? Ou l'attachement à des biens matériels, des projets, désirs ou rêves qui sont un obstacle à ta marche avec Jésus et à ta croissance spirituelle? Ou de la toxicité, comme le jeu, la pornographie, les plaisirs démesurés, l'isolement, la passivité, la peur, l'indifférence, l'incrédulité, etc.?*

Dieu veut t'amener à l'écart, te sortir du trafic et de la foule incrédule et, dans l'intimité te toucher là où est ton besoin afin de te délivrer de cet obstacle qui t'a rendu aveugle et de te donner la capacité de voir clairement, de le suivre et vivre Sa vie en abondance.

1. Qu'est-ce qui vous a marqué dans ce message?

2. Où Jésus veut-il vous conduire en ce moment dans votre vie? Que veut-il toucher en vous?

3. Quelle leçon le prophète Jérémie a-t-il apprise au sujet de l'argile et du potier? Quel lien cela a-t-il avec vous aujourd'hui?

4. Êtes-vous prêts à vous laisser conduire par Jésus et le laisser faire ce qu'Il désire pour vous et en vous? Vous pourrez être étonnés!